

Urge Crear una Comunidad Económica Entre Chile y Argentina: Alsogaray

Por RAUL O GARCÉS

BUENOS AIRES, 20 de septiembre. (AP) — El ex ministro de Economía, Alvaro Alsogaray, propuso hoy la formación de una comunidad económica austral argentino-chilena, como forma de zanjar el delicado problema limitrofe que ambos países enfrentan en la zona austral, y al mismo tiempo solicitó el establecimiento de un "statu quo" en la región.

El documento, publicado hoy en La Prensa se titula: "Mientras estamos a tiempo", donde se señala que "...el conflicto con Chile es grave. Insensiblemente los dos países se han ido deslizando hacia un verdadero abismo. Abiertamente se habla ya de la posibilidad de una guerra".

Los principales puntos de la propuesta son los siguientes:

— "Crear la comunidad económica austral argentino-chilena, que operaría en las tierras y aguas del sur del Estrecho de Magallanes con los siguientes fines:

— Explotación conjunta de los depósitos de hidrocarburos; explotación conjunta de los recursos pesqueros; realización conjunta de las obras de infraestructura en la zona; defensa conjunta de los derechos territoriales de los dos países, frente a las demandas de terceros países en la Antártida.

Señala que la comunidad económica entre los dos países sería administrada por una autoridad de la comunidad, constituida por representantes de ambos países, con presidencia rotativa y asiento en Punta Arenas. Esa autoridad, dice Alsogaray, no tendría jurisdicción política, sino

exclusivamente de administración económica.

Agrega la propuesta que a partir de la creación de la comunidad económica se constituirá un primer paso hacia una completa integración entre ambas naciones, cuyas etapas siguientes podrían ser:

— Comunidad de carbón y acero; desarrollo conjunto de la industria petroquímica; de las industrias de la madera, la pulpa y el papel; intercambio, sin restricciones, de materias primas básicas y productos específicos (alimentos, cobre, vinos, frutas, etc.); reducción de las barreras aduaneras hasta llegar a su supresión total y ofrecimiento de las mismas condiciones a Bolivia, Paraguay y Uruguay, con vistas a la constitución de la comunidad económica del cono sur.

Alsogaray dice en el documento que esto no es una utopía y recuerda que "es la misma que permitió que países milenariamente enemigos como Alemania y Francia, se unieran después de tres guerras en menos de un siglo para contribuir a la formación de la Comunidad Económica Europea".

Tras señalar que la propuesta es "perfectamente realizable" dijo Alsogaray que "entre ambos países hemos gastado ya, seguramente, más de 1,500 millones de dólares en preparativos de guerra. Calcúlense los inmensos beneficios que podrían haber obtenido con la aplicación de esos recursos al desarrollo de la comunidad propuesta".

EXCLUSOR

Es Sólido el Sector Externo, Señala M. de Hoz

- ★ Canceló una Deuda Antes del Plazo Límite
- ★ Ascienden a 6,000 Millones las Reservas
- ★ Impugna su Política el Sector Agrícola

Por RAUL O. GARCÉS

BUENOS AIRES, 20 de septiembre. (AP) — El ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, anunció que quedó cancelada una deuda externa de 1,000 millones de dólares contraída con un grupo de bancos, dos años antes de su vencimiento, lo que demuestra la solidez de la evolución económica argentina.

Al mismo tiempo prosiguieron arremolcando pronunciamientos de distintos sectores, especialmente agropecuarios, por la política económica en medio de una recesión motivada por los bajos sueldos.

El anuncio de Martínez de Hoz fue efectuado ayer antes de partir hacia Estados Unidos donde participará en la reunión anual del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional.

Los 1,000 millones de dólares

de referencia eran un crédito solicitado dos años atrás a un grupo de bancos de Estados Unidos, Canadá, Europa y Japón, "para salir en ese momento del estado de crisis de la balanza de pagos."

Martínez de Hoz dijo que el plazo de pago era de cuatro años, pero se canceló dos años antes en lo que fue calificado como un síntoma de la solidez que tiene actualmente la situación económica en el plano externo.

El ministro, uno de los dos civiles que integra el gabinete del gobierno militar, señaló como otro hecho elocuente que es la "primera vez que un mismo ministro de economía concurrir a este encuentro por tercer año consecutivo", en una alusión de que antes los ministros de este ramo no duraban de un periodo a otro de cada asamblea

anual de las dos organizaciones internacionales.

"Este viaje se produce en condiciones inmejorables desde el punto de vista externo, o sea cuando el país tiene una situación sólida desde el punto de sus reservas internacionales, su balanza de pagos y su balanza comercial", dijo Martínez de Hoz. Se estima que las reservas ascienden a 6,000 millones de dólares. La deuda externa pública y privada, según cifras conocidas recientemente, está situada en los 10,000 millones de dólares.

Mientras tanto, volvieron a arremolcar distintos pronunciamientos críticos sobre la conducción económica im-

pulsada por Martínez de Hoz en el plano interno de índice conservadora.

Especialmente, han sido portavoces de esas críticas los distintos sectores agropecuarios que en una reciente reunión en la ciudad de Rosario, solicitaron la renuncia del "equipo económico" ante la coyuntura que atraviesan.

Los productores agropecuarios apuntan la necesidad de modificar las cotizaciones respecto del dólar, ya que entienden que está subvaluado, lo que hace a las exportaciones del sector poco reeditables. El dólar se cotiza actualmente a unos 850 pesos, mientras este sector dice que debe cotizarse a por lo menos 1,000 pesos cada dólar.